



EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL. DE ANUNCIOS Y NOTICIAS
DIRECTOR JAIME COLLADO

Redacción y Administración: — Miguel Marzal, 16
Teléfono número 49-R

AÑO X

Sueca 29 de Octubre de 1932

NUM. 480

Cuartos de baño

Azulejos de todas clases

Tejas planas alicantinas

V. Belenguer

Pascual y Genis. 9
Telefono, 14.026

Valencia

La opinión frente a un gravamen

Las obras de alcantarillado y pavimentado han vuelto a la orden del día en los temas de la conversación, y ahora bajo los dos aspectos: técnico y económico. En el primer aspecto la opinión es dispar, por cuanto unos se han creído perjudicados todo vez que sus casas quedaron bajo el nivel de la rasante y otros han sufrido inundaciones que desconocían hasta después de realizadas las obras. No faltan quienes por la por la mejora higiénica que las obras suponen desprecian ciertos defectos naturales y los alaben a pies juntillas.

En el segundo aspecto la murmuración ha hincado el diente en el procedimiento tributario, que de prosperar tal como reza el *Aviso* lanzado por el Ayuntamiento, rebasaría, hasta la injusticia, el tope legal de toda gravamen. De aquí nacen cábalas y murmuraciones contra ediles y funcionarios, que lejos de dar luz al asunto lo envenenan y ponen en tela de juicio moralidades que de todo en todo deben quedar incólumes. Naturalmente nadie sale ganancioso de ello. Luz; y cuanta más luz y mejos voluntad en los que mandan y los que tributan, tanto mejor se llegará al equilibrio de la justicia.

Este estado de opinión hizo prosperar una asamblea popular que se reunió días pasados en el almacén Vda. de Frechina. Como no podía menos de suceder la desorientación de quienes abordaban por vez primera el problema, fué grande, y D Emilio Artal anunció una conferencia, que tuvo ya lugar el viernes 28 del

presente. En aquella asamblea se nombró una ponencia para que estudiase el asunto y enterara en todos los detalles a la nueva asamblea, y redactara unas conclusiones que después de debatidas serían presentadas en manifestación al Ayuntamiento.

La conferencia del arquitecto Sr. Artal, habida el viernes pasado, tuvo como fin principal esclarecer ciertos puntos relativos a la parte técnica del proyecto en construcción. Después de disertar largo y tendido sobre la historia del proyecto, vino a afirmar que todo alcantarillado ha de tener una capacidad en relación con la cantidad media de las aguas blancas. De lo contrario el coste de las obras sería excesivo. En la segunda y tercera parte fué más explícito. Abogó por una política administrativa de justicia y exhortó al pueblo a tributar lo que sea justo, que es la obligación del buen ciudadano.

Tratando del procedimiento tributario esplanó la fórmula siguiente: 1) gravar en el 30 por ciento la contribución urbana para amortización y entretenimiento del alcantarillado; 2) para la amortización del cuartel gravar no solo la contribución urbana, sino también la industrial y territorial; 3) que el Ayuntamiento consigné las cantidades antes destinadas al capítulo de aceras y empedrados a amortización y entretenimiento del pavimentado.

Con ser buena la solución del Sr. Artal no se podría admitir enteramente, respecto a lo primero porque el arbitrio del 30 por ciento de la contribución rebasaría el líquido imponible que es el tope; lo segundo necesitaría ser estudiado con detenimiento pues ofrecería muchos inconvenientes; el tercero no sería descabellado, cuando la situación económica del área municipal no padece penuria. Pero la realidad es muy otra mientras el Ayuntamiento está repartiendo todos los días el *Aviso* del naciente tributo, con notorio incumplimiento del contrato y bajo un concepto no legal. Esperemos a que la nueva Asamblea arroje más luz sobre este problema.

JOSÉ GARCÍA MESEGUER

DESPUÉS DEL FENÓMENO ASTRONÓMICO

Todos los lectores de «El Anunciador Comercial» que leyeron mi artículo anterior, publicado en este periódico en el día del Domingo último: pueden abrigar la duda de si efectivamente en la madrugada del día 20 del actual, tuvo o no lugar; el pasaje astronómico del planeta Marte sobre el hermoso también planeta, Venus; y como el dicho del que escribe, en esta clase de cosas no produce bastante fé, para que se le crea, tiene que añadir, que habiendo salido a la Plaza de la Constitución a las cinco de la mañana, tu-

vo ocasión de hablar con el turno de Municipales que salían de la casa Capitular para empezar el turno de sus servicios que eran Antonio García, Octavio Jarque, Diego Valero, y Jose Ferrer, que al ver que el que escribe miraba en la dirección de ambos planetas le dijeron que ellos habían visto en la madrugada del día anterior el momento álgido de la conjunción por pasaje de ambos planetas: de modo que, corrobora la efectividad del acontecimiento astronómico con el dicho unánime de estos cuatro testigos (que lo son de mayor excepción como se dice jurídicamente). Como comprenderán mis lectores este fenómeno astronómico, es raro coincidir, porque para ello se necesita que los dos planetas tengan el mismo momento de Orto y que sus líneas ideales de Absides en el Meridiano sean completamente iguales.

Venus; es un planeta esplendoroso cuya órbita porque es circular equidista siempre del sol y por esta razón su radio *vector* es igual, produciendo en la habitabilidad de este privilegiado mundo una temperatura siempre igual: allí no hay pues ni verano, ni otoño, ni invierno, ni primavera, es siempre pues; un verano permanente: además; cuando deja de ser matutina y vespertina y está en el cénic de su carrera nocturna, y no es noche de luna, su luz destella sombras en los objetos salientes que se le interponen: este raro fenómeno, especial, de este planeta tuvo ocasión de observarlo el que escribe, en esta Ciudad de Sueca muy de madrugada en la noche del día 24 de Noviembre de 1896: cosa que ignoraba, pero después en la «Atmósfera» Flamarión, y en la «Astronomía Popular» de Augusto Arsimis, pudo leer que ambos famosos astrónomos habían tenido la suerte de verlo dos veces, Flamarión en Niza y Arsimis en la Ciudad Española de Cádiz: sin embargo; no dan ninguno de los dos explicación del porqué de la realización de este fenómeno, que es sencillamente el que coincide la noche del planeta con uno de los días de diferencia del mes Siderio Lunar, y mes lunar, el primero de todas las lunas tiene de duración 27 días, 12 horas y 11 minutos y 3 segundos: y el segundo, hasta el momento de la aparición de la luna nueva en su fase de novilunio que coincide con la primera después del plenilunio de la cara de nuestro satélite, que no mira a nosotros razón; por la que nuestras fases lunares coinciden con las del anverso de la parte opuesta en orden simétricamente al revés.

El Planeta Marte se encuentra como ha relevado ante todos los ojos este último pasaje, que verdaderamente la órbita en que se mueve es mas dilatada y superior a la del primero porque de no ser así; el disco planetario que se hubiera eclipsado hubiera sido el de Venus y no, el de Marte: el único dato que los astrónomos, suponen revelador del adelanto de los habitante de Marte es que se aprecia en su foco, gran cúmulo de líneas recta luminosas que atribuyen a que el planeta está zurcado en todas direcciones, de canales: pero esto; no es no más, que una hipótesis que les ha sugerido su imaginación: pero como esto nos lleva a tratar de la habitabilidad de las tierras del cielo lo dejaremos para continuarlo en el artículo siguiente que lo titularemos «Habitabilidad de los Planetas de la Órbita Solar».

Sueca 24 de Octubre de 1932.

FERNANDO BOSCH Y MARTÍ

EL RAPIDO CAFE-CERVECERIA

Pruebe los ricos aperitivos de la casa ALBO navajas, almejas, anchoas, mejillones y los estupendos calamares con tomate sin olvidar los preparados con salsa mayonesa.

Muebles "La Parisiën"

La casa que mas barato vende

y la mejor surtida

Dormitorio Reclamo

armario dos lunas, cama y mesita, juego 340 pesetas

Comedor Reclamo

Aparador, mesa colisa, 6 sillas tapizadas 300 pesetas

Gran Vía Germanías, 24

Valencia

Junto al café-restaurant La Democracia

Resultado de la subasta de los puestos
o Replazas de tiradas de aves
acuaticas de este término, obtenido
en este año

COTO CORRECHOLA CAVALL Y MALVINAR

Num.	Pesetas	Núm.	Pesetas	Núm.	Pesetas
1	7.795	18	2.105	35	145
2	3.185	19	1.295	36	1.030
3	2.450	20	1.305	37	720
4	3.585	21	405	38	565
5	1.005	22	3.010	39	150
6	suprimido	23		40	910
7	3.630	24	3.505	41	1.000
8	1.150	25	2.200	42	1.265
9	1.865	26	1.000	43	2.215
10	2.415	27	375	44	2.210
11	8.605	28	370	45	1.345
12	1.700	29	1.005	46	640
13	1.060	30	2.005	47	410
14	2.100	31	2.700		
15	2.605	32	2.255		
16	reservado	33	1.410		
17	6.560	34	905		
					Total 93.675

COTO BASALS Y CALDERERÍA

Núm.	Pesetas	Núm.	Pesetas	Núm.	Pesetas
1	150	11	reservado	21	1.010
2	180	12	2.000	22	335
3	445	13	2.205	23	775
4	1.015	14	2.275	24	1.205
5	795	15	2.215	25	165
6	630	16	2.000	26	255
7	12.405	17	460	27	55
8	925	18	2.205	28	80
9	280	19	1.505		
10	150	20	30		
					Total 25.750

Edicto de subasta

Acordado por el Ayuntamiento de mi Presidencia arrendar el servicio limpieza pública en la Aldea del Perelló, de este término por medio de subasta, se anuncia que esta tendrá lugar en esta Casa Capitular el día 30 de Noviembre próximo a las 11 horas, bajo el correspondiente pliego de condiciones que se halla de manifiesto en la Secretaría de este Ayuntamiento y Alcaldía Pedánea de la Aldea del Perelló y por tipo 700 pesetas a la baja, comprendiendo el contrato desde el primero de Enero al 31 de Diciembre del año 1933

Sueca a 29 de Octubre de 1932.

El Alcalde
Amadeo Carrasco

MUEBLES BENLLOCH

Pi y Margall, 38

Frente al teatro Ruzafa

FABRICA:

Camino Real de Madrid

Traste 3.º VALENCIA

Sucursales en Gandia,

Santa Cruz de Tenerife

y las Palmas

Edicto de subasta

En los días 1, 2 y 3 del próximo mes de Diciembre, tendrá efecto en el Salón de sesiones de esta Casa Consistorial, la subasta de los arbitrios municipales sobre aprovechamiento de los Pastos de las partidas arrozales, Puestos Públicos en Ambulancia, Puestos de venta en la Pescadería y reconocimiento e inspección del pescado y sus conservas, y Pesas y Medidas de uso obligatorio, cuyos arriendos comprenderán desde el primero de Enero al 31 de Diciembre de 1933, bajo las condiciones de sus respectivos pliegos, los cuales estarán de manifiesto en la Secretaría del Ayuntamiento a disposición del público y durante las horas de oficina.

Las horas y días en que ha de celebrarse cada una de las subastas y los respectivos tipos de subasta son los siguientes:

Pastos públicos de venta en ambulancia; a las 11 horas del día 1; tipo de subasta 7.500 pesetas.

Puestos; a las 12 del día 1, tipo 6.500 pesetas.

Puestos de venta en la Pescadería; a las 11 del día 2, tipo de subasta 19.000 pesetas.

Pesas y Medidas; a las 11 del día 3 tipo de subasta 99.000 pesetas.

Sueca a 29 de Octubre de 1932.

El Alcalde

Amadeo Carrasco

NOTA.—La presentación de los pliegos para las subastas Pescadería y Pesas y Medidas, deberá verificarse hasta el día laborable anterior al señalado para la apertura de pliegos en la Secretaría municipal de nueve a doce horas.

LUIS AYUSO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall, 8 pral

SUECA

El mayor éxito de Pepe Montó Serrano

No podemos precisar qué nos causó mas admiración, en la anunciada conferencia sobre el problema arrocero, celebrada el pasado lunes en el Teatro Serrano, si la claridad y contundencia de las cifras y datos que Pepe Montó expuso, o la enorme y heterogénea concurrencia que sin distinción de matices ni ideologías llenó por completo el salón por dos motivos: el primero por la calidad del conferenciante; el segundo por la importancia del tema.

Desmenuzó de tal manera este intrincado problema, con tal precisión señaló los gastos que esta producción acarrea al labrador, no compensados con el precio que en la actualidad rige, así como los beneficios que ello reporta al comerciante, tomando como base un precio mínimo de 50 pesetas los 100 kilos arroz cáscara, que el público después de prodigarle varias ovaciones calificó el asunto como de vergonzoso «affaire».

Señaló la solución que se debe dar a dicho asunto, para que el labrador alcance un buen precio sin que se grave el precio al consumidor, y recabó del señor Alcalde (que presidía la conferencia) que convocara a una Asamblea extraordinariamente magna a todas las representaciones de los centros productores arroceros de España, y ahora un pequeño comentario.

Tenemos igual que esta cuestión la haya planteado Pepe Montó que cualquier otro, aunque tenemos la convicción que solo él puede acometer tamaña empresa, pero es tal la importancia de dicha cuestión, son tantas las ramificaciones que emana del problema arrocero somos tantos los interesados en el citado asunto, que me permito dirigirme primero a las autoridades, Sindicatos de Policía rural y de Riegos, Cooperativa «Unión Cristiana», sociedades recreativas y obreras, y sociedades y partidos políticos y en segundo lugar a todos los labradores para que como un solo hombre ayudemos al iniciador de esta campaña justa, que si a fin de cuentas resulta beneficiado el labrador indirectamente se beneficiará Sueca entera.

Y como creemos es de consecución inmediata y satisfactoria la resolución de este asunto señalamos ello como el mayor éxito de Pepe Montó Serrano que con dicha medida habrá emancipado al labrador suecano.

SALVADOR PIERA CEBRIÁ

MEDICO

Oído—Nariz—Garganta—Boca y Dientes

Tiene el gusto de comunicarle que ha abierto su clínica en esta localidad

Avenida de la República (antes Sagasta) 32-1.º

Aprovecha gustoso esta ocasión para reiterarle su consideración más distinguida y ofrecerle sus servicios

CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 5 A 8

Sensacional

Hemos recibido unos trabajos respecto al funcionamiento de la administración municipal y proceder de algunos empleados, que sin duda han de producir verdadero asombro a nuestros lectores. La Dirección se reserva el derecho de hacerlos público en un tiempo oportuno.



¡Cosecheros de Naranjas!

Para obtener una espléndida cosecha
hay que abonar con materias orgánicas

En el almacén de **- ENRIQUE BENET -**
encontrarán Palomina, Pezuña triturada, Superfosfato de hueso. **A PRECIOS DE FABRICA**
y el acreditado **Super orgánico especial para naranjos**
Depósito de "Volek". Ventas por litros
ALMACEN Y DESPACHO: Santa Isabel, 28 SUECA

Natalicios

Ha dado a luz el día 25 de los corrientes con toda felicidad una hermosa niña D.^a Matilde Serrano Gu-tierrez, esposa del culto maestro nacional nuestro amigo D. Hermelando Morera Boix lo que por tan fausto acontecimiento felicitamos a los padres y abue-jos de la recién nacida.

También ha dado a luz un hermoso niño la esposa de nuestro amigo el Procurador de los tribunales D. José Badía.

Le damos nuestra enhorabuena !

Alpargatería

ISABEL PEDRÓS MARTINEZ

Viuda de Julian Matoses

*Muebles de Mimbres, Médula
y Junco. Cestería en general
Artículos de fantasía*

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 46

SUECA

BODA

El Jueves último, contrajeron matrimonial enlace en la Iglesia parroquial de la ciudad, la agraciada se-ñorita Elisa Orts Rodríguez, -hija del popular y acreditado dueño de la «Cervecería Orts»- con el laborioso joven José Torres Sanz; siendo apadrinado el acto por la gentil señorita Amparito Navarro y D. Juan Bautista Orts, tío de la contrayente.

Los contrayentes recibieron numerosos y valiosos regalos, singularmente la novia, que, por cierto, vestía un elegante traje blanco de crespón que real-zaba aún más sus encantos naturales. Marcharon a pasar la luna de miel en Barcelona. Deseamos ventu-ras sin fin, y reciban nuestro sincero parabien.

Eliseo Capilla

Este excelente novillero ha hecho una magnífica campaña en la temporada taurina que acaba, pues, a a pesar de haber empezado cuando la temporada iba muy avanzada, logró actuar en catorce novilladas, repartidas entre las plazas de Madrid, Sepúlveda, El Viso, Torrelaguna, Bustarviejo etc. consiguiendo grandes triunfos y cortando en todas ellas las orejas de algunos de sus enemigos.

Principalmente hemos de hacer mención del debut de Capilla en la primera plaza de toros del Mundo: Madrid, lidiando toros de Pedrajas y obteniendo un clamoroso éxito, pues por la muerte de su primero, al que trasteó de modo emocionante y artístico, hubo petición de oreja, vuelta al ruedo y saludos desde los medios y cuando dió fin de su segundo, de una exce-lente estocada, el público con rara unanimidad, le despidió con calurosos aplausos.

Este éxito, logrado sin discusión, en Madrid, ha servido para que el cartel de Capilla se cotice a altos precios y para que la prensa diaria y profesional le señale como uno de los novilleros punteros para la próxima temporada, que ha de ser la decisiva para el simpático Eliseo, pues a poco que la suerte acompañe le hemos de ver hecho todo un matador de toros al final de la misma.

Al efecto, tiene ya su apoderado el inteligente aficionado madrileño D. Pedro Giménez, mucha ca-mino adelantado, y está al habla para que nuestro paisano debute en Barcelona, Sevilla, Zamora, San-tander, San Sebastián y otras plazas importantes, y haga su reaparición en otras como Valladolid, Zara-goza, Valencia, Bilbao etc. donde goza Capilla de gran cartel.

Mucho nos congratulamos de los éxitos que ha logrado Eliseo Capilla, y celebraremos muy de veras allá para Septiembre de 1933, verle con la borla de doctor en Tauromaquia.

A no desanimar, Eliseo, que tu puedes y vales.

TABURETE

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL, 16-SUECA

TELÉFONO 49 R

—
s!

—
CA

—
A
—

ffica
es. a
n iba
adas.
a. El
endo
rejas

debut
ndo:
o un
o, al
hubo
e los
exce-
a, le

d, ha
altos
al le
ra la
ra el
pañe
os al

ente
ca-
estro
San-
s, y
lara-
a de

e ha
eras
de

s.

—
A

p
ag
m
ha
so
y
el
pu
vo
C

lo
mu
do
de
pú
es
tra
tra
ha
sol
loc
ha
nit
pla

ge
de
era
est
ing
bu
dad
ma
pu
de
tid

un
rro
lida
te
que
Mu
cam